Je sais que la Finlande joue un rôle de premier plan dans ces dernières discussions, et je lui souhaite la meilleure des chances pour cette importante initiative commerciale.

Je souligne que, sans la participation essentielle du secteur privé, il manque une dimension fondamentale aux efforts des gouvernements. Le gouvernement du Canada continuera de s'associer étroitement aux gens d'affaires canadiens pour que nous puissions relever les défis qui nous attendent. Voilà pourquoi d'éminents gens d'affaires canadiens m'accompagnent en Finlande.

Lors de mes entretiens avec le milieu des affaires canadien, j'ai fait valoir la notion de l'Europe partenaire. À la Confédération des industries finlandaises, j'ai lancé l'idée du partenaire Canada pour faire face à la concurrence en Europe et en Amérique du Nord.

Une association de ce genre permettra à nos entreprises de profiter davantage de l'ALE, de l'Europe 1992 et d'autres marchés en devenir. Je crois que, de par leur taille, nos entreprises respectives se prêtent éminemment bien à la coopération. Nous les encourageons à explorer à fond toutes les possibilités en ce sens.

À ce propos, je serais très heureux si le ministre Salolainen venait au Canada avec une délégation commerciale finlandaise pour donner suite à la présente mission.

Par ailleurs, nous nous réjouissons à la perspective de la visite que le Président Koivisto effectuera au Canada plus tard dans l'année. Sa visite permettra au Canada et à la Finlande de resserrer l'ensemble de leurs liens bilatéraux et de continuer à collaborer étroitement dans plusieurs dossiers.

En conclusion, j'aimerais dire combien j'ai apprécié ma visite en Finlande et la chaleur avec laquelle j'ai été accueilli. Mon épouse et moi ramènerons beaucoup de doux souvenirs et nous aurons hâte de revenir un jour visiter davantage votre pays magnifique.

Merci.